

In Freiheit leben. Deutschland sicher in die Zukunft führen.

Das neue Grundsatzprogramm

Die CDU hat sich auf den Weg gemacht und einen Meilenstein erreicht. Auf dem Parteitag am 7. Mai 2024 haben wir das neue Grundsatzprogramm unserer Partei verabschiedet. Es ist nach 1978, 1994 und 2007 das vierte Grundsatzprogramm unserer Geschichte. Darin haben wir unser Wertvollstes aufgeschrieben: unsere Grundwerte und unsere Ideen für eine gute Zukunft. Wir beschreiben, was uns ausmacht und wo wir hinwollen. Und wir nennen ein klares Ziel. Wir wollen: **In Freiheit leben. Deutschland sicher in die Zukunft führen.** Lesen Sie hier unsere wichtigsten Punkte zum Kapitel:

Eine Gesellschaft, die zusammenhält und Chancen eröffnet

Wir leben in herausfordernden Zeiten. Krisennachrichten reißen nicht ab, das Tempo der Veränderung ist hoch, der Ton in der öffentlichen Debatte hat sich verschärft. Manches ist unübersichtlich geworden und die Meinungsvielfalt größer. Viele Menschen sind heute verunsichert und erschöpft, nicht wenige fühlen sich abgehängt. Es gibt eine große Sehnsucht nach Halt in Vertrautem und nach einem Miteinander, in dem man aufeinander achtet.

Als Christdemokraten nehmen wir die Verunsicherung der Menschen ernst. Deutschland muss sich verändern, wenn es eine gute Zukunft haben will. Auf dem Weg der Veränderung soll niemand zurückbleiben. Eine gute Zukunft entsteht, wenn wir ihr gemeinsam entgegen gehen. In diesem Land sollten wir zuversichtlich und guten Mutes sein und jeder seine Fähigkeiten entfalten können. Aber dafür braucht es starke Wurzeln und eine Gemeinschaft, die trägt. Als Volkspartei stehen wir seit jeher für die Suche nach Ausgleich und für ein verständnisvolles Miteinander. Wir sind überzeugt: Ein gutes Leben braucht ein Gefühl von Heimat. Unser Leitbild ist eine Gesellschaft, in der niemand allein gelassen wird, in der jeder Mensch Respekt erfährt und in der Chancengerechtigkeit herrscht.

Was heißt das heute für unsere Politik? Als Christdemokraten tragen wir Sorge für den gesellschaftlichen Zusammenhalt. Wir wollen die Bindekräfte in der Gesellschaft stärken, unterschiedliche Milieus zusammenführen und einen weltoffenen Patriotismus fördern.

Darum bekennen wir uns zu unserer deutschen Leitkultur.

Darum setzen wir uns für Familien ein.

Darum investieren wir in gute Bildung.

Darum fördern wir das Ehrenamt.

Darum wollen wir ein Gesellschaftsjahr für Schulabgänger einführen.

Darum setzen wir uns ein für eine lebendige Debattenkultur.

Darum fördern wir Integration, wir fordern sie aber auch klar ein.

Darum schützen wir Traditionen und Kultur.



Den gesamten Programmentwurf und weitere Zusammenfassungen gibt es auf:
www.grundsatzprogramm-cdu.de